



Año XIX † Ciudadela, 30 Noviembre de 1920 † Núm. 255.

## Jesús, María y José

**C**ON este sagrado lema, que es cifra y compendio de los más tiernos amores del alma cristiana, ofrecemos hoy a nuestros lectores una oportuna divisa de actuación católica y piadosa para el próximo mes de Diciembre, y que responde adecuadamente a los ideales del Apostolado de la Oración.

El tiempo santo de Adviento, en que acabamos de entrar, lo tiene establecido la Iglesia a fin de que sus fieles hijos nos preparemos fervorosamente, con espíritu devoto y recogido para la fructuosa celebración de las alegres fiestas de Navidad. El delicioso misterio del Nacimiento de Jesús, que vino a salvar el mun-

do, ha sido y es desde há dos mil años, el fausto acontecimiento que solemnizan con sin par regocijo las generaciones cristianas, esmerándose en santificar con dulces é ingeniosas muestras de piedad las semanas de preparación, que se llaman de Adviento. ¿De qué modo podríamos emplear mejor y más provechosamente estos días de preparación, sino ejercitándonos en el conocimiento y amor de Jesucristo?.....

Jesucristo vino al mundo y el mundo *no le conoció*. Hace veinte siglos que Jesucristo se manifiesta constantemente al mundo, y le habla por ministerio de la Santa Iglesia, y está con nosotros en el Sacramento de la Eucaristía; y el mundo todavía no le conoce, no quiere reconocerle por verdadero y único Salvador... ¿Qué tiene de extraño que

el mundo de nuestros días, alejado sistemáticamente de Jesu cristo se esté consumiendo putrefacto entre los refinamientos del sensualismo más degradante, y cegado por la soberbia vaya a despeñarse con loca porfía en la horrenda sima del salvajismo y terrorismo?...

Estudiar a Jesús, conocerle más y mejor y procurar que otros le conozcan también, amarle y hacerle amar: en este el objeto preferente y la ocupación favorita del fervoroso cristiano durante el tiempo de Adviento, en preparación á las suavísimas fiestas del Niño Dios de Belén.

En medio de los dulces sentimientos y consoladoras esperanzas que despierta el Adviento en el corazón del creyente, destácase bañada en célicos fulgores la triunfal festividad de María Inmaculada, la obra maestra de Dios, la vencedora de Satanás, la Abogada y Patrona especial de España. Es verdaderamente popular en nuestra patria la devoción a María Purísima, y su fiesta del día 8 de Diciembre es una de las más solemnes y hermosas entre las que celebra el pueblo español durante el transcurso del año.

Nos consta que en muchas poblaciones de España, sobre todo en las más grandes y de mayor relieve político y religioso-social, osténtanse el día de la Purísima, vestidos de gala los balcones y

las fachadas de las casas donde moran las familias católicas: es manifestación elocuente de fé y de férvida devoción a nuestra Inmaculada Madre, y testimonio ostensible de la firmísima confianza que a todos ha de inspirarnos el privilegio incomparable de su Concepción Purísima.

Por lo que respecta a esta ciudad, sabido es que pocas, poquísimas solemnidades de la Iglesia igualan aquí en fervor y suntuosidad y frecuencia de sacramentos, a la de la Inmaculada, rivalizando los institutos religiosos y las congregaciones piadosas y las obras de carácter católico y todas las clases sociales, en festejar espléndidamente a la Virgen sin mancilla.

El mes de Diciembre, pues, ofrece a nuestra consideración el misterio inefable de María Inmaculada, mientras nos disponemos para celebrar el advenimiento amoroso de Jesús Hijo de la Virgen María. Jesús y María, la Madre y el Hijo lo llenan todo en este tiempo sagrado de Adviento que la Iglesia nos propone en el último mes del año.

¡Singular coincidencia! El día 8 del próximo Diciembre se cumplirá el quinquagésimo aniversario de la proclamación de San José como Patrono de la Iglesia Universal, fecha memorable que el Papa Benedicto XV quiere que sea solemnizada en todo el mundo católico durante el año

jubilación, que empezará el citado día 8 del mes entrante.

Por hoy, nos limitamos a registrar en nuestras columnas el hecho gratísimo del próximo cincuentenario de San José. Sabemos que en ocasión oportuna hablará sobre el particular nuestro venerable Prelado, dando a sus diocesanos las instrucciones pertinentes al caso.

Y terminamos las presentes líneas insistiendo en el epígrafe que las encabeza: *Jesús, María y José*. Estos tres benditísimos Nombres que significan lo más amable y digno de veneración para el cristiano, lo más consolador durante la vida y la mejor defensa en la hora de la muerte, esta dulce Trinidad de la tierra es la que presentamos hoy a nuestros lectores como objeto de cordiales homenajes, y como divisa de espirituales campañas en los momentos difíciles que estamos atravesando.



## Trabajos apostólicos

**S**E halla entre nosotros el celoso P. Antonio Salom, S. J., ocupado en importantes y fructuosas tareas del ministerio evangélico. Ha dado algunas tandas de Ejercicios espirituales, y ahora está predicando los sermones de la solemnisima Novena que dedican a su Excelsa Ma-

dre y Patrona las Hijas de María de esta ciudad.

El primer ejercicio de la Novena, todos los días, es el Rosario de la Aurora cantado por las socias de la Archicofradía, recorriendo varias calles de la población con extraordinaria concurrencia. Este acto resulta altamente devoto y conmovedor y despierta muy vivo entusiasmo entre estos moradores. Produce efecto en gran manera delicioso y poético, al despuntar el día, el canto de las grandezas y alabanzas de la Santísima Virgen, «llena de gracia y bendita entre las mujeres».

Nada decimos del fervor apostólico que despliega el P. Salom en sus pláticas y sermones: Menorca entera le conoce y venera, conservando grato recuerdo de él, que fué uno de los preclaros religiosos de la Compañía que el año pasado predicaron la Santa Misión dada a los pueblos de esta Isla.

Haga el Señor que sea fecunda en frutos de Santificación esta nueva espiritual campaña del infatigable P. Salom.



## El día de San Francisco Javier

**E**L próximo día 3 de Diciembre, fiesta de San Francisco Javier, es fecha de jubilo e impercedero reinado para la obra del

Apostolado de la Oración. Puede afirmarse que fué en tal día que nació el Apostolado, hace ahora 76 años, en un estudiantado de religiosos Jesuitas en Francia. Exhortaba el P. Gautrelet a los alumnos que tenía bajo su dirección y que se preparaban para ser luego apóstoles y misioneros, y les decía: «La tempestad arrecia el Señor parece que duerme: hay que despertarle, hay que orar con fervor extraordinario, hay que clamar con la voz de los discípulos de Jesús en la noche tempestuosa: Señor, salvadnos que vamos a perecer»... Y enardecidos aquellos futuros misioneros con la fervida palabra del P. Gaubrelet, resolvieron al momento poner en obra lo que tan insistentemente se les recomendaba: *orar con fervor extraordinario, ser apóstoles de la Oración.* Y hé aquí la ocasión providencial, la semilla misteriosa, de donde brotó y ha venido convirtiéndose en árbol gigantesco el Apostolado de la Oración...

Hoy, con más urgencia que en el año 1864, hay que orar con fervor y constancia, hay que elevar al cielo la voz de nuestra plegaria; y para que el Señor escuche benignamente el clamor de nuestras súplicas, hay que tocar a la puerta del Sagrado Corazón, que es Fuente de inagotables misericordias: seamos todos apóstoles de la oración depositando nuestras humildes plegarias en

el Sagrario de indefectible exaudición, que es el Corazón Sacratísimo de Jesús.

El gran apóstol de las Indias, San Francisco Javier, que vió iniciarse en el día de su fiesta, la grandiosa cruzada del Apostolado de la Oración, interceda él ante Dios para que avance más cada día, y consiga siempre nuevas y salvadoras conquistas ese espiritual y glorioso ejército de combatientes que militan bajo la bandera del Divino Corazón.



## El primer aniversario

**F**UÉ el día 8 de Diciembre del año último pasado, el día de la Purísima, que tuvo lugar el acto solemnisimo de la Entronización del Corazón de Jesús en la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, siendo Alcalde el Excmo. Sr. Conde de Torre Saura, y pronunciando sentidísima alocución el Excmo. Sr. Obispo en la Catedral, antes de ser trasladada la bendita Imagen en festiva y entusiasta Procesión a la Casa Ayuntamiento, dirigiendo luego el Rdo. P. Sola, S. J. desde el balcón de la misma, una valiente y sublime improvisación, que fué acogida con ensordecedoras salvas de aplausos por la ingente multitud de ciudadelanos allí congregados.

Justo es que, al cumplirse el

primer aniversario de tan memorable suceso, renueve el pueblo católico ciudadelano, que estuvo todo representado en aquel acto del Ayuntamiento, los sentimientos de fe y de confianza en la suprema Realeza del Sagrado Corazón, unidos inseparablemente en este caso con los más tiernos afectos de amor y devoción a María Inmaculada.

Damos también por supuesto que el M. I. Ayuntamiento, presidido ahora por el ferviente católico y noble caballero D. Diego de Salort, conmemorará dignamente el primer aniversario de dicha Entronización.



## El día 17 de cada mes

CONFORME indicamos en el número precedente de EL PROPAGADOR, la Junta Directiva de este Centro del Apostolado convino en acordar que el día 17 de cada mes se practiquen en la Iglesia de San Agustín actos de culto religioso en obsequio a la gloriosa virgen Margarita de Alacoque, homenaje colectivo que tuvo ya efecto el día 17 del presente Noviembre y resultó muy devoto y concurrido. Llamó la atención y despertó vivo entusiasmo el canto del «Himno a la Santa, que insertamos hoy en estas columnas con la aproba-

ción de la Autoridad Eclesiástica. Dice así:

### A SANTA MARGARITA DE ALACOQUE

#### HIMNO

Llego ya el tiempo que tanto  
[ansiara  
El Pecho amante del Salvador,  
De estar la tierra toda abrasada  
En las divinas llamas de amor;  
Bien lo entendiste tú, oh Margari-  
[ta,  
Al darte Cristo su Corazón.

«De Margarita soy», Jesús dice,  
Tú le respondes: «soy de Jesús»,  
pidiendo en arras solo los goces  
De las espinas y de la Cruz;  
Sufrir sin tregua fué el gran con-  
[tento  
Que en esta vida lograste tú.

Cuando en apóstol te ves tro-  
[cada  
De los amores de todo un Dios.  
De un polo al otro solo anhelaste  
Que resonara tu ardiente voz,  
Diciendo al mundo: ¡venid ingra-  
[tos,  
Amad a Cristo, reine su Amor!

Ya la bandera tu has desple-  
[gado,  
Las nuevas huestes viendo for-  
[mar,  
Que entran en lucha lanzando el  
[grito:  
«¡Corazón Santo Tú reinas ya!»  
Es, Margarita, tu bravo ejército,  
No lo abandones nunca jamás.

Volaste al trono que en el Em-  
[píreo  
El Amor mismo te preparó;

Virgen gloriosa, préstanos alas	Y en raudo vuelo subamos todos
Que agite siempre tu sacro amor,	A las delicias de tu mansión.



## APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE DICIEMBRE DE 1920

### *La mortificación cristiana*

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que los cristianos se persuadan de la necesidad de la mortificación cristiana.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Examinar en qué cosas conviene mortificarse y practicar la mortificación cristiana.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1920, y días en que los Celadores y Celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, comulgando reunidos.

Día 13, Santa Lucía, Virgen.

» 27, San Juan, Apostol y Evangelista.

#### CENTRO LOCAL DE CIUDADELA

Recomendaciones señaladas para el mes de Diciembre de 1920.

- 1.<sup>a</sup> La paz social en el mundo.
- 2.<sup>a</sup> Para que el Señor preserve a España de las tramas del sectarismo revolucionario.
- 3.<sup>a</sup> Los intereses católicos en las elecciones generales de España.
- 4.<sup>a</sup> Recurrir a María Inmaculada, Patrona de España, implorando su mediación todopoderosa en los presentes conflictos nacionales.
- 5.<sup>a</sup> Las necesidades especiales de Menorca.
- 6.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Corazón de Jesús y a Ntra. Sra. del Sagrado Corazón, por favores alcanzados.



---

## CULTOS RELIGIOSOS

---

Practícase la Novena mensual en preparación al primer viernes de Diciembre.

Continuará durante el mes de Diciembre la celebración diaria de dos Misas rezadas a hora fija, a las 6 y a las 7 y media.

El próximo viernes día 3, fiesta de San Francisco Javier, en las dos Misas de 6 y 7 y media se administrará el Pan de los ángeles a los fieles concurrentes que practican la devoción de los Nueve primeros viernes y a los socios de la Compañía Reparadora. En la Misa de 7 y media termina la Novena mensual.

El sábado día 4, al igual que el día 27, la Misa que se dirá, a las 8, en el altar de Nuestra Señora del Sagrado Corazón se ofrecerá por los fines de la Liga antimasonica.

El domingo día 5, será a las 7 y media la Misa de Comunión general propia de los primeros domingos, la que se aplicará en sufragio de los socios difuntos de este Centro del Apostolado. Pueden ganar Indulgencia Plenaria, aplicable a las almas del Purgatorio, todos los inscritos en la obra del Apostolado, que comulguen en la referida Misa: terminada ésta se recitará el Oficio Parvo del Corazón de Jesús.

El lunes, día 6, se dirán dos Misas rezadas en sufragio de los fieles difuntos, una a continuación de la otra, empezando a las 6 y media.

El miércoles, día 8, festividad de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María, se dará principio en la Iglesia de San Agustín al solemne Novenario de la Felicitación Sabatina, que se practicará con Exposición del Santísimo Sacramento, empezando todos los días a las 5 de la tarde.

El domingo subsiguiente, día 12, se practicará con especial solemnidad el Novenario de la Sabatina, y después del Rosario habrá sermón.

El día 17 dedicado a Santa Margarita de Alacoque, por la mañana, se dirán Misas en su propio altar, y por la noche, después de la hora de Exposición Eucarística, se hará piadoso ejercicio: se dirán tres Padre-nuestros en me-

moria de las tres insignias del Sagrado Corazón, se recitará la *corona de oro*, cantándose después el Himno a la gloriosa Santa, y terminando con el Acto de Consagración al Corazón Deífico.

En este mismo día, empieza la Novena al benditísimo Niño Jesús de Praga, la que tendrá efecto todos los días durante la hora de Exposición, y terminará el día de Navidad.

El día 30 empieza la Novena mensual en preparación al primer viernes de Enero del año 1921.

En este mismo día, se dará principio a las solemnes funciones Eucarístico-Reparación que este Centro del Apostolado acostumbra celebrar anualmente en solemnización del fin y principio de año. El anuncio detallado de tan piadosos cultos se publicará oportunamente en hoja impresa.

Todos los viernes por la tarde se practica en la Iglesia de San Agustín el devotísimo ejercicio del Via-Crucis y al anochecer, la visita colectiva a Jesús Sacramentado.

Todos los sábados después del Santo Rosario, se reza la Felicitación Sabatina.

Todos los domingos, a las 7 y media, se celebra Misa de Comunión para los coros de Comunión Reparadora de este Centro del Apostolado.

N . M . D . G .

